

**Afirma especialista en Desarrollo Regional, Ana Hocquenghem**

# REGIONALIZACION sin fines políticos

**Trujillo.-** Se debe comprender que una verdadera regionalización va más allá que una simple delimitación territorial, diseñada con fines políticos por el gobierno central. La región constituye una sólida unidad espacial, que contiene características específicas con recursos naturales y culturales singulares.

Así lo afirmó ayer la especialista en Desarrollo Regional, Ana María Hocquenghem, durante la exposición magistral "Región de abundancia y encuentros", en el marco del Seminario Macrorregional del Norte denominado "Descentralización", que organizó la Municipalidad Metropolitana de Lima a través de la biblio-

teca peruana de la Descentralización y el diario **La República**.

Hocquenghem aseguró que no existe región posible sin un entorno geográfico capaz de asegurar el desarrollo de la sociedad regional, de modo relativamente autónomo y que sea consciente de su identidad arraigada a lo largo de la historia.

La destacada estudiosa resaltó como ejemplo el proyecto de regionalización emprendido en la región Grau, que comprende los departamentos de Piura y Tumbes, cuyas raíces y perspectivas quedaban relativamente humilladas desde el punto de vista de las ciencias naturales y sociales.

"Ante eso diseñamos conjuntamente con unos especialistas alemanes y franceses un proyecto de investigación, que se trate de indagar sobre la identidad social en el extremo norte peruano, con el fin de aportar elementos de discusión en torno a la demarcación regional y así poder participar en el proceso de descentralización inscrito en la Constitución del Perú", explicó.

La investigadora Hocquenghem refirió que la región Grau es un singular espacio de transición y de comunicación, porque se contrastan tres particu-

lares espacios: las bahías de Talara, Paita y Bayóbar, que desde el punto de vista de la naturaleza logran definir perfectamente una región y así distinguirla de sus vecinas al sur, como Chiclayo y Trujillo.

Manifiesta que el proceso de regionalización daría éxito si es definido y establecido por la sociedad misma, en función de un profundo conocimiento de su historia, es decir de las relaciones establecidas de sus antepasados tomando en cuenta diversos ámbitos.

En otro momento de la exposición, Ana María Hocqueng-

hem mostró su preocupación ante el referido proceso de contrarreforma agraria que está desplegando el Estado y que se articula en proyectos de privatización de la tierra y del agua.

"Ante la apertura del mercado de la tierra, mediante la desaparición del Banco Agrario y del crédito rural, se pretende privatizar los campos de cultivo y las tierras eriazas, dejando al campesino en manos de patrones. Consideremos también que existen ahora grandes extensiones de campos sembrados, pero el verdadero negocio está en la venta de esos productos", precisó.



*Arqueóloga Ana María Hocquenghem durante su exposición.*